



Umweltkommission Lüsslingen-Nennigkofen



April 2025

Information aus der UMKO

Die Gemeinde stellt Ihnen ab 1. Mai 2025 zur korrekten Entsorgung von invasiven Neophyten

gratis Neophyten-Säcke zur Verfügung.

Helfen Sie mit, invasive Neophyten auf unserem Gemeindegebiet aktiv und gezielt zu bekämpfen und halten Sie Ihren Garten frei von einjährigem Berufskraut, Goldrute, Sommerflieder und weiteren gebietsfremden Pflanzen!



Einjähriges Berufskraut



Amerikanische Goldrute



Sommerflieder

Was sind invasive Neophyten?

Bilder und Beschreibung dieser invasiven Neophyten finden Sie im Flyer der Gemeinde «Invasive Neophyten (Problempflanzen) und Alternativen» (wurde an alle Haushalte verteilt) und auf der Website des Kantons <https://neobiota.so.ch>.



QR-Code zur Website des Kantons «Informationen invasive Neophyten»

Warum ein Neophyten-Sack?

Um die Verbreitung von invasiven Neophyten zu verhindern, ist die korrekte Entsorgung zentral. Die sicherste Entsorgung der Pflanzen geschieht in den meisten Fällen über den Kehricht. Der Kanton Solothurn stellt deshalb neu allen Gemeinden **Neophyten-Säcke** zur korrekten Entsorgung der Neophyten zur Verfügung.

Wo können Neophyten-Säcke bezogen werden?

Die Säcke können **kostenlos** bei der Gemeindeverwaltung bezogen werden. Ebenfalls sind Flyer mit den wichtigsten invasiven Neophyten erhältlich.

Was gehört in den Neophyten-Sack?

Im Neophyten-Sack dürfen **einzig invasive Neophyten** entsorgt werden.

Was gehört nicht in den Neophyten-Sack?

Restliches Grüngut (Rasenschnitt, Astmaterial von einheimischen Pflanzen usw.) aus dem Garten sowie Rüstabfälle aus der Küche gehören nicht in den Neophytensack. Geben Sie diese Materialien wie bisher der Grünabfuhr mit. Abfall gehört nicht in den Neophytensack.

Zum Entsorgen von grösseren Mengen wie Wurzelstöcke oder ganze Sträucher (z.B. Kirschlorbeer oder Sommerflieder) beauftragen Sie bitte weiterhin einen Gartenbaubetrieb.

Wo können Neophyten-Säcke entsorgt werden?

Die Säcke können **an den gleichen Orten wie der Hauskehricht** für die Abholung durch die Kehrichtabfuhr deponiert werden.

Wer hilft weiter?

Umweltkommission der Gemeinde

[Mail: umwelt@luesslingen-nennigkofen.ch](mailto:umwelt@luesslingen-nennigkofen.ch)

Koordinationsstelle Neobiota des Kantons Solothurn

[Mail: neobiota@bd.so.ch](mailto:neobiota@bd.so.ch)



Die Neophyten-Säcke sind ein Angebot der Gemeinde und des Kantons Solothurn.

Vielen Dank, dass Sie sich für den Erhalt der Artenvielfalt einsetzen und sich gegen invasive Neophyten engagieren!

Es grüsst Sie freundlich – die UMKO